



# Cigarrillos Progreso

# Comercial elaboración y selección de materiales

cosa, en verdad, sobre todo, para tanto alarde de victoria de las siete batallas campales, de amor a la Patria, de labor incansable y de sacrificios... ¿Cómo nos pierden la vanidad y el amor propio?

Peróste proceder es moneda corriente en los tiempos que alcanzamos. Hoy eso se llama patriotismo la vociferancia, y a la intriga y la traición... ¿No son tendidas por buenas prendas la honra y la servil adulación al poderoso?

SOLAMENTE una trilladora queda en el almacén de Urrutia & Gangotena y si Ud. interesa apropiarse a comprarla.

**Cataclismo**  
En el barrio de San Diego se vendió terreno al metro cuadrado. Alentado por una casita pequeña con fachón teodoro en la suma de 3,000 sucos.

La persona que interese puede ir al barrio de San Diego...  
Quito, Octubre 30 de 1906.  
Luis G. Charvet.  
1 m.

Laboratorios completos y piezas sueltas.  
Leva - manos y fuentes de porcelana.  
Llaves nikeladas de chorro y de litina.

Válvulas y aparatos para duchas.  
Excusados completos.  
Trinarios de porcelana.

Vende  
Rafael Puente

**Aritmética Comercial Interior**  
Curso completo teórico-práctico para la Enseñanza Superior en las escuelas colejos de la República del Ecuador, por PABLO J. QUIJERO.

ESTA OBRA ES LA MÁS COMPLETA Y LA MEJOR QUE SE HAYA ESCRITO NUESTRO PAÍS EN LA REPÚBLICA. Contiene doctrina escogida, definiciones precisas, abundantes ejemplos prácticos, en todas las fases de las operaciones del Comercio, de la Bolsa y de la Banca tratadas por extenso; tiene tablas de medidas de todas las naciones del mundo, relacionadas con el Sistema Métrico Decimal Francés; el método es sencillo y claro, y por los análisis demostrativos en cada ejemplo práctico, se puede aprender aritmética en cortísimo tiempo y sin necesidad de maestro. Hay tablas para abreviar los cálculos de intereses, descuentos, cambios, con métodos rápidos para cada regla, y con fórmulas generales.

Contiene, además, un Formulario completo, en el que se dan modelos de facturas, cuentas de ventas, cartas comerciales, solicitudes, mandatos, peticiones, letras de cambio, pagarés, minutos, cuentas corrientes, legalizaciones, un método facilísimo para liquidar cuentas, etc., etc.; y en todo, con citas de las disposiciones legales aplicables a cada caso. Un ejemplo sobre Geometría Industrial sirve también de ejemplo, en la librería del Sr. Roberto Cruz, bajos del Palacio Azobispal. Ptas. 21—1 m.

Concluída.  
MARIA ELVIRA OSA  
monista.  
De regreso del extranjero, ofrece nuevamente a la familia, sus servicios profesionales; y para toda obra se encontrará en sus talleres, establecidos en el piso 1.º de la casa del Sr. Rafael Albornoz, N.º 19, carrera de Cuena, esquina de la Merced, frente a la casa de la familia Saiz.

Igualmente ofrece a su numerosa clientela dar lecciones de corte y confección de toda clase de vestidos, a fin de que las señoras se las hagan por sí mismas con elegancia y corrección. A este efecto, está preparado en la misma casa otros salones, los de señoras, que están separados de los talleres. La pensión mensual será módica.  
Noviembre 17—10 v.

**AVISO**  
Por escritura otorgada ante el escribano Sr. Vicente Alvarado, se ha conferido en esta fecha poder generalísimo a mi hermano Pedro Darín, para que me represente en todos los negocios que me propios como para los que concierne a la sociedad.

L. Darín & Hijo.  
Quito, Noviembre 15—10 v.  
Francisco Darín C.  
Noviembre 17—15 v.

**Buen negocio**  
Hará la persona que compre la casa que se vende en la parroquia de San Marcos N.º 27, en todas las condiciones apropiadas para la higiene y comodidad, tiene un baño y lavatorio, comodísimo, como también muy buenos y lujosos muebles si desean.

La persona que interese puede enterarse con el Sr. Francisco Charvet en el «Royal Palace Hotel» ó con el dueño en la misma casa.  
Nbre. 6—1 m.

**«La Estrella de Oro»**  
Sociedad de Urciano A. Jaramillo y Benjamín F. Galindo establecida en el 2002.  
AL PÚBLICO  
Hago saber al público en general y en particular a mis clientes, que por escritura otorgada el día 13 del presente mes, ante el escribano Sr. Fernando Arceles F. me he hecho cargo de los negocios de la Agencia que giraba bajo la razón social de Galindo F. Jaramillo; en consecuencia, me respondo de todas las obligaciones contraídas por la Compañía, y a su vez me he hecho cargo del Activo y Pasivo de dicha Sociedad, en cuyo negocio, tendré como siempre a servirles.  
Urciano A. Jaramillo.  
15—Nbre. 16

## El ferrocarril en el Ejeido

Se vende la casa de la familia Correa Ante, situada en la entrada norte de la ciudad, tiene habitaciónes numerosas y muy acedales, una precisa azotea mirador, entrada y vista a dos calles. Quien interese puede enterarse con el Sr. Zaverio Grand Marchal.  
Nbre. 6—1 m.

## Convención Nacional

Sesión ordinaria del 19 de Noviembre de 1906.  
Presidida por el Sr. Dr. Freile. Zaldumbide asistieron los siguientes señores:

Aguilar Rafael, Aguilar Luis A., Araya N., Navarro Pablo J., Borja Juan, Calero Pablo F., Cevallos Benjamín, Intaburo J. Pastor, Diaz O., Durango Marcos L., Esteves Juan H., Guillén Federico, José B. Alayza M., Pedro, Vela Alejandro, Cárdenas, Stopper, Escudero, Moncayo Abelardo, Monge Celiano, Montalvo Abelardo, Montesinos Juan J., Navarro Juan Francisco, Monge, J., Barquera Weir, Palacios León Benigno, Poso Félix M., Quevedo Belisario, Rengel Manuel E., Román Pedro J., Martínez Aguirre, Serrano Angel, Palacios José B. y Valdez M. Pedro, Vela Juan Benigno, Villavicencio César D., Peralta Benjamín, Corral, Carbo Aguirre, Pazmiño L., Peralta José, Treviño, Uguillas, Ayala José y Hieda Primo.

Se leyó el acta de la sesión anterior, y se dio lectura al informe de la Comisión de Excusas y Calificaciones, quien opinó que es legal el título que acredita al Sr. Moncayo y que el Sr. Corral debe rechazarse. El informe fue aprobado.

Se leyó el informe que el Sr. Moncayo y Carbo Aguirre, presentaron la sesión de este día, por indicación del Sr. Rafael Aguilar, ordenó a la Secretaría para un oficio al Sr. Espinosa, diputado por el Cuzco, preguntándole si concurriría ó no a la Asamblea.

Se leyó un oficio del señor Secretario de la Interior, quien transmite un telegrama del Sr. Gobernador del Cuzco, el que dice que dió la orden a que se tomaran presos a los señores Ricardo Aguirre, Teodoro Mantuá y Gabriel Lara por que guardaban indebidamente armas pertenecientes al Estado, y se hallaban dispuestos a secundar cualquier revolución.

El Sr. diputado Borja pidió que se oficiara nuevamente al Sr. Ministro de la Interior, preguntándole en que se fundaban los gobernadores para ejercer facultades que no tienen.

Se dió cuenta de un oficio del Sr. General Arellano, quien al contestar a lo pedido en la sesión del sábado por los señores diputados Quevedo y Moncayo, le ha indicado al pueblo a la revolución por medio de la prensa; que el haberse comenzado a alterar el orden público lo demuestran la sentencia del juicio seguido al Comandante González; que no han ingresado a los parques nacionales las armas correspondientes; que continuamente reciben avisos de las provincias, relativos a comunicar que se trata de subvertir el orden público, y que aunque no se ha decretado alguno que haya declarado a la República en campaña, el ejército ha permanecido en la espera desde la revolución.

Puesto el expreso oficio en consideración de la Asamblea, el Sr. Corral, Navarro y Borja, y los señores Dr. Borja y Moncayo, hizo la moción que sigue: «Se oficie al señor Presidente de la República, manifestándole un decreto declarado a la República en estado de paz, y en consecuencia, al Sr. Ministro de Guerra para que expida una orden a fin de que el servicio del ejército sea de guarniciones».

Leído el art.º 89 del Título IX, Tratado 11 del Código Militar, fué discutida la moción por los señores Moncayo, Borja, Ayora, Treviño, Ayala y Corral. Ayora se fué negado; mas los señores Moncayo y Navarro razonaron su voto en favor de la moción y el Sr. Borja dijo constar que era el suyo afirmativo.

El Dr. Escudero pidió se rectificara la votación. Verifícase así: por la moción fué negada nuevamente.

Levóse, en seguida, un oficio del Sr. Ministro de la Interior, ordenando el Proyecto de Ley de Presupuestos, con otros decretos análogos que el Sr. Presidente nombró a los Sres. Ayora, Treviño, Borja, Carbo Aguirre, Navarro Juan F., Weir y Serrano, en comisión especial para que informen acerca del Proyecto de Ley de Presupuestos.

Leído el oficio del Sr. Camilo Echanique y el que éste dirige a los Sres. Ayora, Treviño y Borja, el General Treviño dijo que, por la lectura de dichas comunicaciones, se deduce claramente que no sólo había desaparecido treintitantos mil docientos libros esterilinos, sino una cantidad mayor, cuyo paradero no se conoce; que el Sr. Camilo Echanique, que la nación ha sido víctima de una serie de robos y que estaba en interés de ella el descubrirlos.

## Convención Nacional

Los Sres. Dr. Borja y Pedro Valdez, expresaron las contradicciones manifestadas en que habían incurrido, tanto el Sr. Presidente interino, como el Sr. Ministro al tratar sobre empréstito hecho con la French Finance Corporation y a ninguna de las autoridades mencionadas, que la explicación del Sr. Ministro de Hacienda obscurecía más el asunto y que todo manifestaba que los intereses fiscales de la nación se miraban con infinito desprecio.

El Sr. Valdez, con apoyo de los Sres. Treviño, Borja y Villavicencio, hizo esta moción: «Que se cancele el segundo empréstito contratado con la French Finance Corporation of American y que se obligue a esta Institución Bancaria al pago de los perjuicios que el Gobierno del Ecuador ha sufrido por la falta de cumplimiento de la cláusula (c) del segundo contrato celebrado con dicha Institución».

El debate de la moción fué aplazada hasta el jueves, día en que, por haberlo pedido los Sres. Graj Treviño y Valdez, debe continuarse el día Echanique, a las tres de la tarde, a contestar a los cargos que se le harán respecto al destituido denunciado por el Sr. Borja.

El Sr. Presidente Freile Z., nombró comisión especial a los Sres. Valdez, Treviño, Borja, Villavicencio y Carbo Aguirre para que el interrogatorio, al cual debe concurrir el Sr. Ministro de Hacienda.

Se leyó un telegrama del Sr. Gobernador del Guayas, comunicando que próximamente llegarán a la Capital los señores diputados Marcos y Bolívar.

**Receso**  
Reestablecida la sesión los Sres. Villavicencio y Carbo Aguirre hicieron la moción siguiente, que fué aprobada: que todas las solicitudes que estén por darse cuenta, se manden al estudio de las comisiones, con solo darse lectura a las sumatorias respectivas».

Con distintas modificaciones se aprobaron en tercera discusión los últimos incisos del art. 6.º de la Constitución y los dos primeros del art. 61.

Se dió por terminada la sesión.

## INTERESANTE

Vendo una casa en la ciudadela «Larrea» con las comodidades para una familia; tiene piezas altas y bajas, techados, dos patios, un sitio para huerto, cultivos, y una buena cisterna. En esta oficina se dará mejores informes a la persona que interese.  
Octubre 23—1 m.

## Diego Sánchez

MÉDICO Y CIRUJANO DE COLOMBIA Y PARIS  
Ofrece nuevamente sus servicios profesionales en su Consultorio situado en la Carrera de Sucre N.º 7 [Casa del Sr. Julio Letier]. Consultas de 1 p. m. a 3 p. m.

## Interesante

Ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela que hemos trasladado las existencias de nuestro almacén a nuestra casa situada en la Carrera Sucre, N.º 4 donde tenemos establecida la venta por mayor y menor del magnífico acero, hierro, cristalería, plomo y ferrettería que ponemos a disposición del público.

ROMÁN GARCÍA HERNÁNDEZ.  
Nbre. 20—1 m.

## FOTOGRAFIA «LUZ»

El suscrito ofrece sus servicios en el arte de fotografía sea documental ó bien en su local situado en la casa del señor José Pompa, en la Plaza del Comercio N.º 10. Especialidad en iluminación y retratos estilo porcelana. Además hace retratos miniaturas hasta a diez centavos cada uno.

Sughiano C. Torres.  
Nbre. 20—8 v.

## La Constituyente

Calado fino, estilo americano, garantizado por su duración, para caballeros, señoras y niños; se vende y trabaja en el taller de Daniel Caba, situado en la Carrera Venezuela intersección Bolívar, frente a la casa del Sr. Dr. Lino Cárdenas.  
Nbre. 13—1 m.

## LA NUEVA ITALIANA

Brescia y Cía.  
ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

ES EL ALMACÉN PREFERIDO DE LAS FAMILIAS

No confundirse! Nuestra casa no tiene Sucursales

ITALIA BELGICA ESPAÑA-PORTUGAL  
SON LOS MEJORES POR SU CALIDAD Y ASES BUALO PRECIO

Unico Representante en el Ecuador  
RYASCONEZ GOMEZ  
QUITO (Ecuador)

BUENA OCASION

Se necesita un local elegante, central y espacio para una tienda de abarrotes.

Asimismo un joven que teniendo buenas recomendaciones, quiera ocuparse de la venta al menudeo.

En la Agencia de este Diario se dará razón.

Palas de acero para desmontes. Azadones de acero «Collins». Barras de acero sólido, de fabricación inglesa, no necesitan calza. Abrehoys americanos. Herramientas para jardines.

Por recibir en breve: Palas de acero pesadas, de fabricación americana, sobre modelo de las de hierro del país, marca «Puen-te».

A precios módicos— vende—Rafael Puente.

## ELECTRICIDAD

El infrascrito mecánico-eléctrico tiene el honor de participar al público que en la «Placita Victoria» acaba de abrir un taller especial para el ramo de electricidad.

Se ofrece en toda clase de reparaciones, en cualquier aparato eléctrico: timbres eléctricos, aparatos medicinales, acumuladores, teléfonos, etc.

Lo mismo se ofrece para instalaciones particulares y puede proporcionar planos y presupuestos para motores y todo lo que se requiere, teniendo a la disposición de su clientela los catálogos de las mejores casas europeas.

Garantiza su trabajo y, en ningún caso, lo entrega sino a completa satisfacción.

A. Desombreg, Mecánico Eléctrico, Placeta de la Victoria, Quito, Noviembre 11 de 1906.—1 m.

## Campo Libre

Explicación necesaria  
Ayer recibí la visita de los Sres. Abelardo Moncayo Andrade y Guillermo Andrade con el objeto de tener suya explicación lo más amigablemente posible, respecto a un artículo insultante que se registra en «El Correo de Quito» a lo cual le contesté entre otras cosas: «Que ya estaba cansado de decir en público que, desde mi regreso del Exterior, no he tomado parte directa ni siquiera indirecta en ninguna publicación periódica ni en hojas sueltas etc. que cuando escribo esa doctrina radical que respecto al asunto consulto de «El Correo de Quito» que ni siquiera he leído el artículo insultante que me dice, y que no tiene tampoco ninguna, absolutamente ninguna, ingerencia con esa publicación, ni con ninguna del país».

Miguel Arribasol

# THE UNITED States Cigarettes. Quid pro quo? No extrañe Ud. el cigarro habano, fume el de la fábrica "EL PROGRESO", de venta en la tienda del Sr. GABRIEL MATEUS. Carrera Venezuela Casa—de L. Guoin.

**Quid pro quo?**  
No extrañe Ud. el cigarro habano, fume el de la fábrica "EL PROGRESO", de venta en la tienda del Sr. GABRIEL MATEUS. Carrera Venezuela Casa—de L. Guoin.

**SOCIAL**  
**IMPORTANTE COMUNICACION**

**Enfermos:** Están enfermas las Sras. Clementina Boria y Ana María Corral.  
—La niña Cecilia. María Gantona está completamente resucitada.  
—Sigue mal de su salud el Coronel Justino de Sieri.  
—En convalecencia el Dr. José M. Araujo.  
—Ha caído enfermo el Sr. D. José León.  
**Prácticos:**  
Llegaron del Sur la Sta. Lucrécia Valdovinos, el Dr. Agustín Cueva y D. Angel M. Narajón.  
—De Cotacollao el Sr. Juan F. Freile.  
—Ayer partió el Guayaquil, después de haber permanecido algunos días en esta Capital, el Dr. Pedro Pablo Jijón.

**Palmecino:** El domingo, a las 7 p. m., murió el Sr. Comandante D. Miguel Ortiz, después de larga y penosa enfermedad, sobrelevada con el templan resignación.  
El extinto fué uno de esos militares leales, pundonorosos y valientes que, no honran a la patria que pertenecen, sino a la nación entera. Durante su vida militar a la que consagró más de treinta años de su existencia, ejerció importantes cargos públicos, relacionados con su profesión, y en los que se mostró siempre honrado y digno.  
Deploramos verdaderamente la desaparición del distinguido veterano y presentamos a su familia nuestro más sentido pésame.

Las honras fúnebres del Sr. Comandante Ortiz tendrán lugar el día de hoy en la Capilla del Sagrario y la inhumación se verificará en el cementerio de San Diego.

**Importante**  
Una familia extranjera desea tomar en arrendamiento una casita. Pormenores en este periódico.

han abonado al Gobierno sino 45,080 libras, en lugar de las 100,000 libras que debían invertirse en el servicio de los Bonos del Ferrocarril. Inmediatamente, después de estudiada esta cuenta, me he dirigido a nuestros banqueros, preapuntándoles la razón por la que no han abonado toda la cantidad señalada para el pago de intereses y amortización, y diciéndoles todos los informes referentes a este asunto; y debo suponer que los depositos no han sido entregados a los Vales de Tesorería, sino por la cantidad correspondiente a la recibida, desde que, en ambos contratos, se estipuló que la French Finance tomaría dichos Vales en cambio del valor que entregara en efectivo.  
Por otra parte, la honorabilidad, tanto del Banco prestamista, como del Banco depositario, a la seguridad de los valores de los empréstitos existentes de suerte que, aclarado este negocio, podrá el Gobierno disponer de dicha suma en los pagos a que me he referido, con arreglo a las leyes y contratos respectivos.  
También remití a la H. Asamblea, copia legal del officio que dirigí, con fecha 2 del actual, a los Sres. Glyn Mills Currie y Cia.; por la cual se informará la Convención Nacional de las gestiones del Ministerio a este respecto.

Dios y Libertad.  
**C. ECHANIQUE.**

## CRONICA

**Dos personas serias y a quienes suponíamos incapaces de inventar hechos, nos han referido el dato respectivo a cierta sacerdotisa que, según decían, estaba por orden del Sr. Arzobispo, en el Manicomeo de esta ciudad y cuya conducta no era muy ejemplar, dato que apareció en la anterior edición de nuestro diario.  
El Sr. Vicario de la Arquidiócesis, en una alocución, así como el Sr. Inspector de la Casa de Caridad, nos han manifestado que no faltan sacerdotas alguna en este Estado, pero que ha habido, por consiguiente, mala información en ese dato, que nos apresuramos a rectificar.**

**El día de ayer,** el Sr. Miguel Arizabálaga consignó en la Tesorería Fiscal la suma de \$1,800.00, correspondientes a \$148.68 oro, valor del alcance de las cuentas del Consulado de San Francisco de California, que el Sr. Arizabálaga consignó en el Ministerio.  
A propósito de consulados, no sé si el Sr. Arizabálaga adeudaba a la Nación sino otros muchos sería de desear que se hicieran efectivos esos alcances que deben elevar a una suma respetable. Hacemos esta

indicación, hoy que las circunstancias del Tesoro Nacional son en extremo críticas, que sacamos con este estado de campaña?

**Nombramiento.**—El Sr. D. Reinaldo Veintimilla ha sido nombrado Asesor Mayor de la Intendencia General de Policía.

Se creía y así lo habían manifestado a nuestro reportaje, en la Comandancia General—que la Corte Marcial mala había puesto en la causa que se seguía contra el Comandante González; pero resulta lo contrario, pues ayer, después de un detenido estudio del proceso, declaró la mentada Corte la nulidad del Consejo de Guerra seguido al Jefe referido, a causa de la autoridad militar respectiva. La resolución de la Corte no puede ser más justa y cumplenos felicitar a los señores ministros que han dictado el fallo.

**El Conservatorio Nacional de Música** es uno de los establecimientos que mejor marcha en la República, y de él están saliendo ya distinguidos y aventajados alumnos.

El número de los que se han matriculado para el presente año escolar, el siguiente: Escrituras, 133; Varones; 13.

**El Consejo Escolar,** reunido últimamente y de acuerdo con la nueva Ley de Instrucción Pública, declaró inconstitucionales todos los nombramientos hechos por el anterior Director de Estudios de la Provincia. De modo que, a la hora actual, todas las escuelas de este Estado, los cantantes. Como suele ocurrir en estos casos, los empeños de los interesados serán innumerables, se buscarán padrinos que consigan los nombramientos que se desean, pero los que se pondrán en juego todos los ofertes para alcanzar colocaciones. Ojalá que para expedir el fallo, se hubiera seguido únicamente al mérito y no se siga ese viciosísimo sistema de favoritismo que es ya algo como una enfermedad endémica entre nosotros.

**Francisco Cevallos** es el nombre de un infeliz indígena el cual, no sabemos si porque llevaba alguna buena competencia ó porque iba muy distraído y pensativo, cayó a la quebrada del Tejar, ocasión nódica en la caída, y murió en el Hospital Civil.

El próximo domingo, que contaremos 25 de los comicios, participarán las elecciones de Concejeros Municipales. No somos de los que creen que, por la decisiva influencia que tiene el electo en la Junta electoral, debe prescindir el pueblo. Al contrario, convenimos de que el sufragio no sólo es un derecho, sino también un deber de parte del ciudadano, recomendamos a la clase obrera en especial que concurra a las urnas electorales a depositar su voto, no por los señores favorecidos con las simpatías del poder, sino por los que, dados sus honorabilidades y patriotismo, deben ser representantes del pueblo.

Reina en Ecuador una paz absoluta, una paz que, desde los sepulchros, y sin embargo, cosa extraña, la República está en campaña como si nuestros vecinos nos hubieran invadido. La frontera del Cerro y del Macará. En vano, en el seno de la Convención el Sr. Coronel Narjón—si no nos equivocamos—puede que terminen en un estado anormal de cosas. La mayoría de la Constituyente, con esa

ciega sumisión al poder que le caracteriza, se negó terminantemente. Entretanto, que sacamos con este estado de campaña? Un aumento inconsiderado de los egresos del Tesoro; pues es sabido que en sueldos, en pensiones, en otros más por el estilo, en el felicísimo tiempo de campaña crecen como la espuma, y, además, otro aumento, acaso más perjudicial todavía: aumento de jefes y oficiales, á quienes, en el estado actual, se les cuenta, para el efecto de los ascensos, como doble el tiempo de servicios. Qué cosas las que se ven en esta época!

## Alegrias

—Estoy contento.  
—Y ayer estabas triste.  
—Tengo razón.  
—Pero cuál es esa razón?  
—Una muy sencilla.  
—Hoy, muy de mañana, llegó un coche... una carga...  
—Qué contental! No te puedo hablar.  
—Pero acaba.  
—Acabaré... más... qué alegrías!  
—Díjame de risas; concluye.  
—Tengo muy contento. No puedo. No puedo.  
—¿Tengo mucho que hacer y tú...?  
—Y qué! Goza conmigo, chico, goza conmigo.  
—Pero... sí gozo.  
—Oyeme, me hallo feliz. Gracias á la actividad de la AGENCIA DE TRANSPORTES DE CARGA DEL Sr. A. GONZÁLEZ Y SIMPÁTICO Y C. QUE OPERAN EN CUITO, ENCARNATA UN AL Sr. A. GONZÁLEZ Y, EN LA PLAZA DE SANTO DOMINGO, BAJO DEL HOTEL FRANCIA.

Camisas de color para jóvenes, un buen surtido ha llegado al almacén de Suctis. De W. Puente & Cia.

Un gran surtido de corchos finos corticos, llegó á la Botica Sarcos. Se vende por mayor y menor. Nobre. 15—15v.

## Pararros

Según los últimos adelantos de la ciencia, donde Leopoldo M. Brauer. Noviembre 15—15v.

## Lotería de Quito

Se pone en conocimiento del público que el Directorio de la Junta de Beneficencia de Quito, en sesión de 5 del mes que corre, resolvió que el sorteo pendiente se verificará el día 20 del presente mes, sin falta alguna, sea cualquiera la pérdida que entonces tenga de sufrir la Junta; porque hallándose en la actualidad escaseada de recursos le es imposible de todo punto llenar hoy el valor de los diversos premios del sorteo referido.  
Quito Noviembre 6 de 1906.—17 v.  
El Secretario de la Junta, A. ENRYETA.

**¡JOJO!**  
RAMON BARBA N. vende su casa grande que está situada en la Carrera Flores, No. 37, á distancia de dos cuadras de la plaza principal; la que antes fué del Sr. Lucio Salazar. La persona que interese puede dirigirse a su almacén frente al Templo de la Compañía.—Oftre. 27.

**Papel fino y ordinario de imprenta se vende en la Papelería de "El Comercio"**

**Para diputados**  
Se arrienda barato un cómodo departamento amueblado. Pormenores en esta oficina.

**¿Padeció acaso de la vista?**  
Pues acúdase al Establecimiento único en su género, de los señores Troyl, Haberlin & Cia., situado en la Carrera Venezuela (Calle del Correo) N.º 58, quienes os examinarán científicamente los ojos, y os proporcionarán los anteojos ó medicinas convenientes. Allí se tallan las lentes según la necesidad de cada individuo y con arreglo al dato que se padece.

**¿Os queja acaso otra dolencia?**  
En el mismo Consultorio encontraréis facultativos prácticos, quienes no sólo tienen conocimientos de la Medicina y Cirugía generales, sino que han cultivado con notable buen éxito la Oculística, la Ginecología (enfermedades propias de sexo femenino) y la expulsión de la Tena ó solitaria.—Acudid, pues, y seréis atendidos con escrupulosidad y buenas maneras. Quito, Oftre. 10 de 1906.

**Obras y folletos nacionales**  
Se compran permanentemente en la Librería Americana especialmente los antiguos. Nobre. 10 de 1906.

## Gratificación

El 20 de setiembre fueron robados de las habitaciones de la Srta. Dolores Jaramillo dos anillos de diamantes y un collar de oro. La persona que suministre datos positivos sobre el paradero de esos alhajas, recibirá del Dr. Luis Felipe Boria, recomendado de la Srta. doña Mariana Jaramillo y de Srta. la cuantiosa gratificación de cien dólares. Nobre. 13—15v.

## Alvarado & Bejarano COMISIONISTAS

dedican especial atención á los departamentos de educación y agricultura. Quito, Abril 11—6 m.

encuentris al principio, os quitará la vida si no puede estarlo de otro modo.

«Ahora ya estáis advertida; haced lo que mejor os plazca.»

«El conde de Keller.»

La duquesa había leído la carta en alta voz, de modo que Dessy y Karl se enteraron de su contenido al mismo tiempo.

«Nada temáis mientras yo permanezca aquí.»—Dijo Karl.—«Ayudadme a salir.»

«Y Dessy añadió:

«No os asustéis. Las amenazas del conde no se cumplirán. Si yo me voy, y si el caso llega, sus órdenes serán cumplidas. Antes de partir habrá salido asegurada de su cumplimiento. Como el mismo dice, yo me voy, y si el caso llega, sus órdenes serán siempre separados y hará cuanto pueda para impedir que volváis a encontrarnos. En cuanto á los peligrosos vuestros, yo me voy, y si el caso llega, yo me voy, y si el caso llega, yo me voy.»

«Eledmira movió negativamente la cabeza.

«No intentéis tranquilizarme,—repuso,—porque es inútil. La maldad de mi esposo es rebañada, el conde me ama, y si el caso llega, sus órdenes serán cumplidas. Antes de partir habrá salido asegurada de su cumplimiento. Como el mismo dice, yo me voy, y si el caso llega, sus órdenes serán siempre separados y hará cuanto pueda para impedir que volváis a encontrarnos. En cuanto á los peligrosos vuestros, yo me voy, y si el caso llega, yo me voy, y si el caso llega, yo me voy.»

«Eledmira levantó sobresalida y le miró fijamente.

«Y en el colmo de la exaltación, exclamaba:

«¡Morir! Lo que menos me importa es morir; pero antes necesito que se convenza de mi inocencia y de mi amor.»

Dessy y Karl no se atrevían ya ni á pretender tranquilizarla. Los dos participaban de la inquietud de la señora.

La doncella se atrevió á preguntar:

«¿Insistiréis en llevar á cabo vuestro viaje?»

«¡Mas que nunca!—respondió con energía Eledmira.—Sucedá lo que suceda, es preciso que yo encuentre al principio. Si suumbo con mi empeño, haré todo lo posible.»

A este punto llegaba la conversación, cuando llamárase á la puerta de la cámara.

Karl abrió y presentóse un caballero de aspecto simpático y correcta y elegantemente vestido.

«Saludó con una cortés reverencia, y dijo:

«¿No me conocéis, señora duquesa? Soy el mismo que hace poco tuve el honor de poner en vuestras manos una carta del conde Keller. El traje que vestís entonces era muy diferente del que visto ahora, pero soy el mismo. Eledmira levantó sobresalida y le miró fijamente.

«No me habéis entendido bien, señora, ó yo no he sabido explicarme. En primer lugar, librárase de mi declaración, yo no es tan fácil. ¿De qué me acusaréis? ¿Con qué pruebas apoyaréis vuestra acusación? Es segundo lugar, al dejar de servir al conde me ofrezco servir á vos y mis servicios pueden seros muy convenientes.

«No lo necesitó.

«No os engañáis. Para vos será siempre útil el que os muestre la pista del principio en vez de separaros de ella, y esto es precisamente lo que os ofrezco.

«¿Dónde se sabe dónde está él á dónde se dirige la persona que buscáis?»

«Naturalmente. Con esa persona va el conde Keller y yo he de saber el paradero del conde, para facilitarle el desempeño de la misión que por él me fué confiada.

«Esta razón era tan sencilla tan lógica y al mismo tiempo tan convincente, que la duquesa no pudo dudar de ella.

«Repentinamente cesó la repugnancia que el hombre le inspiraba y lo admitió como aliado.

«Yo os daré los diez mil marcos que me pedís,—le dijo,—si me lleváis á donde está el principio.

«Es precisamente lo que yo os proponía, asintió el desconocido.

«No me habéis entendido bien, señora, ó yo no he sabido explicarme. En primer lugar, librárase de mi declaración, yo no es tan fácil. ¿De qué me acusaréis? ¿Con qué pruebas apoyaréis vuestra acusación? Es segundo lugar, al dejar de servir al conde me ofrezco servir á vos y mis servicios pueden seros muy convenientes.

«No lo necesitó.

«No os engañáis. Para vos será siempre útil el que os muestre la pista del principio en vez de separaros de ella, y esto es precisamente lo que os ofrezco.

«¿Dónde se sabe dónde está él á dónde se dirige la persona que buscáis?»

«Naturalmente. Con esa persona va el conde Keller y yo he de saber el paradero del conde, para facilitarle el desempeño de la misión que por él me fué confiada.

«Esta razón era tan sencilla tan lógica y al mismo tiempo tan convincente, que la duquesa no pudo dudar de ella.

«Repentinamente cesó la repugnancia que el hombre le inspiraba y lo admitió como aliado.

«Yo os daré los diez mil marcos que me pedís,—le dijo,—si me lleváis á donde está el principio.

«Es precisamente lo que yo os proponía, asintió el desconocido.

exigente, procurando sobre todo quitarle el poco simpático y artístico aspecto de camarote.

Eledmira, pues ella era la dama, entró en su departamento seguida por su fiel Karl y su cariñoso Dessy.

«Su viaje no tenia otro objeto que el de buscar al principio, aunque para encontrarle tuviera que dar la vuelta al mundo. A todo estaba decidida con tal de demostrarle su inocencia y la fidelidad de su amor.

Cuando la duquesa se decidió á buscar á Enrique, mereció á la carta que recibió de su esposo, hizo primero averiguaciones. Por ellas vino en conocimiento de que el conde había partido de Marsella. A Marsella se trasladó en seguida y allí supo, más por hipótesis y deducciones que por datos ciertos, que el yacht debía haberse dirigido á África.

«No necesitó más para disponer precipitadamente su viaje. Arregló sus asuntos, realizó en pocos días sus preparativos y al mismo tiempo se embarcó en un vapor de los vapores que salieran para el primer mundo.

A pesar de su resaca, el yate no incumplió, que se apresuró á ser trasladado de su viaje, y aquellas habladurías, unidas á las maquinaciones producidas por la desaparición del principio, fueron en vano, y la comidilla de la duquesa no se desmoronó.

«Eledmira, pues ella era la dama, entró en su departamento seguida por su fiel Karl y su cariñoso Dessy.

«Su viaje no tenia otro objeto que el de buscar al principio, aunque para encontrarle tuviera que dar la vuelta al mundo. A todo estaba decidida con tal de demostrarle su inocencia y la fidelidad de su amor.

Cuando la duquesa se decidió á buscar á Enrique, mereció á la carta que recibió de su esposo, hizo primero averiguaciones. Por ellas vino en conocimiento de que el conde había partido de Marsella. A Marsella se trasladó en seguida y allí supo, más por hipótesis y deducciones que por datos ciertos, que el yacht debía haberse dirigido á África.

Alejandro Nacho satisfará al público en general con una realización que dará en este mes, según publicaciones que se fijarán en todas las esquinas. Merece esperarse.

LA UNICA SUCURSAL DE LA GRAN FABRICA LA ITALIA

existe en los portales de Salinas, bajo la casa Municipal

Donde el público consumidor encontrará siempre un gran surtido de abarotes y conservas frescas de toda clase y todo el producto de la Fábrica "La Italia" como Galletas, Chocolate, Caramelos, Sal refinada.

Para mayor comodidad del público consumidor ha abierto otra Sucursal N. 2 para dar facilidades a los compradores estando abierta hasta las nueve de la noche; queda en frente del Royal Palace Hotel, casa de la Sra. Matilde Flores.

GALLETAS

FINISIMAS LAS MEJORES EN PLAZA de La Universal

SEGALE Hos. y Co. GUAYAQUIL

La Fábrica más moderna y más importante de la República

40 centavos libra (PESO GARANTIZADO)

VENDE

LA NUEVA ITALIA

BRESCIA Y Cia.

ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

The Guayaquil & Quito Railway Co. FERROCARRIL EN MOCHA

Departamento de tráfico

Con motivo del avance de la obra, y el aumento de nuevas Locomotoras de gran potencia y otro material rodante, la Empresa transporta en la actualidad toda la carga que recibe, desde Guayaquil a Mocha, en cinco días, salvo caso fortuito.

Table with 2 columns: Carga de 1ª clase, \$1.297 por quintal. Rows for 25, 20, 15, 10, 5, 4, 3, 2, 1, 0.

El Comercio de Quito recibirá con agrado los grandes beneficios que el Ferrocarril le ofrece.

Para demás pormenores véase con el Sr. D. Ramón R. Vallarino, Agente de la Empresa. Huigra, Octubre 25 de 1906. Cerente General, H. W. Henderson, A. C. Richards, Agente General de Fletes.

Psicología femenina

Os perdonará la mujer una audacia, pero nunca una descortesía. En las mujeres está todavía poco arraigado el sentimiento de justicia. Rinde culto a un idolo, y es su capricho. El secreto para que os amen? No amarlas demasiado. El cariño y los confitures gustan a la mujer, pero a dosis moderadas y de tarde en tarde. Hartadlas de cariño y os aborrecerán como al más inoportuno obsesivo confitero. ¿Eres bello, poco inteligente, febril? Ya sabes tu oficio: enamorar mujeres. ¿Eres feo, talentoso, analista? Te aconsejo el celibato. Las mujeres tienen horror invencible a la soledad y al silencio.

Sesudos varones hablan de educar a la mujer. ¿Qué experiencia! La mujer no admite maestros; está muy orgullosa de su intuición, y la pena muy por encima de todas las sabidurías. La mujer no entenderá gran cosa de nada, pero habla de todo. Pensar, para la mujer, es un martirio intolerable. Sentir, en cambio, es su mayor voluptuosidad. Para su cerebro, las ideas son martillazos y las sensaciones son caricias. Hasta en las sensaciones dolorosas halla embriaguez.

Se dicen de las mujeres que se están locas, que están tontas, que son esta cosa, ó la otra, ó la de más allá, que, en fin, no saben ellas mismas lo que quieren. Bien sabe cada una, lo que quiere. Lo que ocurre es, que no lo encuentran, ó si lo encuentran, no se lo dan. Así viven en perpetua rebeldía. No estaría mal que algunas mujeres amaran un poco más el baño y un poco menos el espejo. Las mujeres—y esto es un dicho serio—no están preparadas discretamente para el dolor. Una contrariedad las aturde, las enloquece, las enferma, las hace perveras. Tal vez, ¡quién sabe! está en conformidad con el dolor es su gran ciencia infusa. Las fars darían una muestra de alto humanismo, de alta sabiduría, serían, en fin, adorables, si matrimoniaran. Será esto poco consolador para las muy poco consensadas de su fealdad; pero, ¿no es la armonía, la belleza, lo que debe seleccionar, perpetuarse en la tierra, y no lo desagradable? Hay en lo íntimo de toda mujer no sé qué secreto y doble instinto de crueldad y sumisión. Desearo a la vez, hacer sufrir y ser dominadas. Obstáculos. Hé aquí un defecto bastante generalizado en la mujer.

Una soltera fea quiere decirme con su seriedad, que lo único interesante en la mujer es el talento. Una hermosa aturrida ha querido decirme con una risa, que la vida no puede ser más alegre. Una niña defectuosa ha querido decirme con una mimica, que la vida es muy triste. Para las tres, mentamiento y mi piedad. Modorra cerebral. La mujer, tan fácil la sugestión y al contrario, es su mayor voluptuosidad por esta epidemia varonil reinante. ADOLFO RUBIO.

Memorandum

Nbre, tiene 30 días, 5 de fiesta y 25 de trabajo.

Table with 2 columns: Fases de la luna. Rows for Cuarto menguante, Luna nueva, Cuarto creciente, Luna llena.

Santos del día. Hoy martes 20: Stos. Félix de Valois y Simplicio, ob., y ctra., Feliciano, ob. y mtr. Edmundo rey.

Comisario de turno. Sres. Alfredo Sevilla y Belisario Tapia.

Médico de turno. Dr. Juan J. Paz y Miño.

Boticas de turno. La Inglesa y la Nacional.

Teléfono. Las líneas del Norte y Sur francas.

Compañía de Transporte. Lunes.—Salen: Rápido para Cajabamba y Ommbus para Abanto. Miércoles.—Sale: Rápido para Cajabamba. Viernes.—Sale: Rápido para Cajabamba y Ommbus para Abanto.

Existencia de Hoteles. Hotel Ecuador: Manuel Viqueo, José Carbonell, Familia Ricuarte, Familia Cerral, Francisco Montalvo, Rival, Durán G., Alberto Hernan, Gregorio Avendaño, Norberto Hogos y Hermanno, Boendo U. Quilias, Comandante Ferrnades Lódrera, Capitán Solís, Capitán Quintanilla, Teniente Landino, Donat, Andrade, Eliasa Vega, y Narcia Machado. En el «Charebala»: Alchilides Cisneros, Guillermo E. Weir, José Palacios, Coronel Luis Quiroga. En el Hotel «Royal Palace»: Alfonso López, Manuel J. Restrepo, José Miguel Rivadeneira, Jerónimo de los Angeles, Jorge Gagliardo, Emilio Estrada, Francisco J. Falquez y Ampuero, Gabriel García, Alfonso Felle, Pablo Gonsenbach, Edward Morley, Henri Sarrazin, Luis Marizábal, Manuel Santa María, Néstor Ledezma, Tomás Gagliardo, Leopoldo Rugel. En el Hotel «París»: Alfredo Lynton, A. Raymond. En el «Americano»: S. Gohiél, R. Agustina, C. Alvarez, Segundo P. Vascón.

M. Gonzalo Cruz R. ABOGADO

Habiendo renunciado el cargo de Agente Fiscal, he abierto nuevamente un estudio en su casa de habitación, Carrera Imbabura N.º 48. Horas de despacho de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m. Noviembre 9-10-11.

CÁMARA DE COMERCIO Agrícola é Industrias

Exposición Agrícola permanente

Habiendo resuelto el Consejo de Administración mantener el local de la Cámara una Exposición permanente de productos Agrícolas. Se invita a los señores propietarios a enviar muestras de sus producciones. Las muestras no deben exceder del peso de un kilo y deben enviarse junto con ellas una nota conteniendo: El nombre del propietario El nombre y ubicación del fundo La descripción del artículo Su precio de plaza.

Quito, 30 de Octubre de 1906.—30

El Presidente, Manuel Jijón Larrea.

GAND CENTRAL HOTEL PLAZA DE LA CATEDRAL

Cuenta este establecimiento con todas las comodidades para familias y ajentes, viajeros, con un comedor espacioso alumbrado eléctrico en todo el hotel, ase y esmerado servicio se garantiza, servicio de coches para la estación del Ferrocarril y de Riobamba a la Capital. Riobamba, Setiembre 27 de 1906.

Domingo Bitondo.

Máquina de escribir "Hammond"

ESCRITURA VISIBLE Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas y la calidad de su material. Hace la impresión automáticamente y escribe siempre parejo, se cambian instantáneamente los tipos para todos los idiomas. Escribe en papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para tablas numéricas y produce 10 copias al carbón. Tiene 30 clas é imprime 90 caracteres. Se corrigen los errores fácilmente y es la que hace menos ruido. Es muy rápida y suave y la más sencilla para extraer para Mimeógrafo. Es la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica ÚNICOS AGENTES Alvarado & Bejarano. Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de «Hammond» pagando una diferencia módica.—Junio 28.

AGUA MINERAL DE GUITG. Agua de mesa sin rival, digestiva y estimulante. Cura las enfermedades del estómago, hígado y riñones. Recomendada por las mejores facultades médicas del país y del extranjero. Se conserva por muchos años, sin sufrir alteración. No contiene sustancias orgánicas y sus gases son naturales. (Véase análisis). Se recomienda conservar las botellas echadas. DEPOSITO Bajos de la casa del Sr. Manuel Zaldumbide.

críticos de Europa. A Edmiltra tenía todo esto sin cuidado. Lo que ella quería era encontrar a su amante y no pararía hasta conseguirlo. Conociendo como conocía el carácter escéntrico de Enrique, no se le ocultaba que la empresa era ardua; pero nada había que le arredrase. Si el príncipe en su "yatch" vagaba errante por los mares, los mares recorrería en todas direcciones hasta dar con él; si por huir de la gente para florar solas sus supuestos desengaños, se retiraba a un desierto, a un rincón cualquiera del mundo, no conocido ni explorado, allí iría en su busca; si por distraer sus pesares emprendía atrevidas excursiones, le seguiría en ellas; si buscaba la muerte, como fin a sus dolores, desafiando toda suerte de peligros, también ella los desafiaba. Una vez encontrada la pista procuraría no perderla, la llevarse a donde la llevase. Con estos propósitos, juzgárase su espíritu al verse de improviso con una carta de su esposo recibida de una manera tan misteriosa é imprevisible. Puesto que le escribía, señal era de que sus proyectos érale conocidos, y si los conocía, no era lógico suponer que se opusiera é ellos para consumir su venganza. De aquí su agitación y sobresalto. Una vez en su cámara, sin otra com-

en su carta, el encargado de seguir vuestros pasos... —Y de matarme si es el caso llega, —le interrumpió la duquesa. —Precisamente. Pero debéis comprender que cuando así lo confieso, no será mi propósito cumplir las órdenes recibidas. Antes por el contrario, vengo á proponeros que me aceptéis por aliado. Sonríase al ver la sorpresa que producían sus palabras, y prosiguió diciendo: —Me explicaré. El conde Keller me encargó que os siguiese sin que vos lo notaseis; que impidiera el que desicis con la pista de vuestro amante, á quien él acompaña, y que cuando no pudiese impedirlo de otro modo, os matará. La comisión no es muy honrosa, pero me ofreció por su desempeño cien mil marcos, y cien mil marcos son un argumento capaz de destruir todos los escrúpulos. Pues bien, yo vengo á proponeros lo siguiente: ¿Queréis darme vos la misma cantidad y desjaré de cumplir las órdenes del conde? Tanta audacia indignó á la duquesa. —Jamás,—repuso,—he transigido con la infamia ni he comprado ninguna clase de servicios. A parte de que habiéndome dado á conocer, ya no os temo. Puedo detenerme de vos y hasta puedo denunciaros.

cará, el mismo gesto, la misma voz... —¿Tenéis acaso orden de seguirme y vuestro traje de antes era un disfraz? —Precisamente,—respondió con calma el desconocido. —Según eso, sois... —En el mismo que imagináis, el que vuestro esposo os indica en su carta, el encargado de impedir á toda costa que os reunáis con el príncipe. Era inconcebible tanto cinismo y Karl al oírlo hizo además de castigar el atrevimiento y el desdoro de aquel hombre. Este no se inmutó; limitó á decir: —Tened la bondad, señora duquesa, de ordenar á vuestro criado que se contenga. Como sé que tenéis en el gran confianza, no me importa explicáros en su presencia el objeto de esta visita, pero contanto con que me guardaré el respeto debido. De no ser así me retiraré y no volveréis á verme, y no seré yo, ciertamente, el más feliz pierda con ello. Edmiltra hizo señá á su fiel servidor de que se dominase, y dijo: —Hablad sin temor; nadie se atreverá á ofenderos ni amenazaros en mi presencia. El desconocido saludó con la mayor cortesía. —Como he dicho antes,—empezó diciendo,—soy el que el conde os indica

paña que Dessy y Karl, para quienes no tenía secretos, revisó de valor y leyó el pliego que tenía en su temblorosa mano. Decía así: «En previsión de que se os ocurra la desobediencia de seguir y buscar á vuestro amante, para justificarlos á sus ojos y reconquistar su amor, os advierto que una persona de toda mi confianza se encargará de impedir vuestros propósitos, pues si los realizáis destruiréis mi venganza. Os escribí que os despreciaba, pero mi desprecio cesará, convirtiéndose en castigo, en el momento en que inteneis una reconciliación con el hombre del que no he conseguido separaros para siempre. No es fácil que le encontréis por mucho que le busquéis, pero por sí acaso, tomo por adelantado mis medidas para impedirlo. «Seguid mi consejo y no os pesará. Quedaos en vuestra casa, gozando de la brillante posición á que vuestro título y vuestras riquezas os dan derecho, ó buscad un retiro donde llorar vuestras desdichas, si no conseguís olvidar al que tanto amáis; pero no intentéis buscarle, porque os prevengo que será inútil. «Si luego después quisiereis volver al mundo, os avisaré con un hombre pagado por mí iré constantemente á vuestro lado, viajará con vos y en el momento que haya una probabilidad siquiera de que